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29 июля — 1 августа 
1968 года в Чиерне-над-
Тиссой состоялась встре-
ча Политбюро ЦК КПСС 

"и Президиума ЦК КПЧ,. 
На встрече состоялся 

широкий товарищеский 
обмен мнениями по воп-
росам, интересующим 
обе стороны. 

В совместном коммю-
нике о встрече говорит-
ся, что ее участники об-
менялись подробной ин-
формацией о положении 
в своих странах. 

Встреча Политбюро 
ЦК КПСС и Президиу-
ма ЦК КПЧ, указывает-
ся в коммюнике, прохо-
дила в атмосфере пол-
ной откровенности, ис-
кренности и взаимопони-
мания, была направлена 
на поиски путей даль-
нейшего развития и ук-
кепления традиционных 

дружеских отношений 
между нашими партия-
ми и народами, основан-
ных на принципах марк-
сизма-ленинизма и про-
летарского интернацио-
нализма. 

В ходе бесед обе де-
легации по взаимному 
согласию решили обра-
титься к Центральным 
Комитетам коммунисти-
ческих и рабочих пар-
тий Болгарии, Венгрии, 
ГДР и Польши с пред-
ложением о проведении 
многосторонней товари-
щеской встречи. Указан-
ные братские партии со-
гласились с этим пред-
ложением. 

Встреча представителей 
БКП, ВСРП, СЕГ1Г, 
ПОРП, КПСС и КПЧ 
состоится 3 августа сего 
года в городе Братиславе. 

(ТАСС). 

1 1 . yi ШИЙВ 
Около десяти лет ра-

ботает на тракторе 
Сергей Федорович Втю-
рин. В колхозе „Путь 
Ленина" знают его не 
только как замечатель-
ного тракториста, по и 
пак хорошего комбайне-
ра. Ни один сезон рабо-
тал Сергей Федорович и 
па степном корабле. Он 
добивался, как правило, 
хороших результатов. 

На этом снимке С. Ф. 
Втюрин запечатлен воз-
ле силосоуборочного агре-
гата во время заготовки 
силоса. 

Фото Б. Василькова. 

К зимовке 
Прошедшие дожди приостано-

вили полевые работы. Это вре-
мя колхозники сельхозартели 
«Коммунар» использоазли для 
подготовки животноводчоскчх по-
мещений к предстоящей зимовке 
скота. 

На Евстроповском сзинарнике 
бригада плотников зазевшила ре-
монт полов, клеток_ кормушкек, 
лотков и крыши. 

Е К. Путиков и Е. А. Юргич 
подготовили к зиме свинар-
н и к в д е р е в н е Т р и -
фоново. Они полностью заменили 
полы, сделали новые клетки и 
кормушки, отремонтировали ка-
нализационные трубы и жиже-
сборники. 

П. ЕВСТРОПОВ, 
председатель колхоза. 

План квартала — к 1 августа 
На 1 августа 1968 года животноводы колхоза «Путь 

Ленина» выполнили план 3 квартала по продая;е мяса го-
сударству на 110 процентов. 

Свинарка М. П. Чеснокова отправила 40 голов свиней, 
средний вес каждой головы составил 107 килограммов. 

Телятницы В. Г. Васильева и А. Н. Чугунова отправили 
на заготовительный пункт 55 голов крупного рогатого 
скота. 

В. КРАШЕНИННИКОВ, 
председатель колхоза. 

З А В Т Р А — 
В С Е С О Ю З Н Ы Й 
Д Е Н Ь 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА 

Ежегодно в первое воск-
ресенье августа в нашей 
стране торжественно отме-
чается Всесоюзный день же-

лезнодорожника. Он уста-
новлен в ознаменование вы-
соких заслуг тружеников 
стальных магистралей, от 
работы которых во многом 
зависят общие успехи на-
родного хозяйства. 

Советским государством 
проведена колоссальная ра-
бота по строительству, 
Электрификации, техничес-
кому оснащению железных 
дорог. Сейчас на большин-
стве железнодорожные ли-

ний перевозки выпо шжотся 
мощными, быстроходными, 
высокоэкономичными элект-
рическими и дизельными 
локомотивами. Все шире 
применяется на железно-
дорожном транспорте авто-
матика и телемеханика, 
механизация трудоемких 
процессов. 

Хорошо трудится коллек-
тив Баладжарского локомо-
тивного депо (Азербайд-
жанская ССР). За первое 

полугодие железнодорож-
ники перевезли дополни-
тельно более 2.040 тысяч 
тонн народнохозяйственных 
грузов. Досрочно был вы-
полнен полугодовой план. 

На снимке: передовые 
машинисты т е п л о в о з о в 
(слева направо) Г. Байра-
мов, А. Кишиев, Н. Пвдмоп. 

Фото В. Пащенко. 
Фотохроника ТАСС. 

ТРИДЦАТЬ ПЯТЫЙ ГОД 

он на железной доро-
ге. На магистрали Горький 
— Киров е м у з н а к о м ы 
все повороты Он4 хор )шо зия-
ет, где п о с т р о е н ы насыпи, где 
сделаны выемки. Многие 
ж е л е з н о д о р о ж н и к и знают 
Ивана Петровича Малииина. 
Встречались с ним не раз и в 
т р и д ц а т ы х годах, и в с о р о к о -
в ы х , и в пятидесятых . . . 

Молодым парнем пришел 
на « ж е л е з к у » И. II. Маднлин. 
Т р у д н ы е были годы. Hi о д н о -
колейке и т у т , и там простаи-
вали поезда. Допотопная е ю -
нализация, нехватка щясллеир-
с к и х и товарных вагонов , все 
в о з р а с т а ю щ и й п о т о к п ь : о ; - ж и -
ров и г р у з о в — в с е это созда-

вало т я ж е л ы е условия н работа 
железнодорожников . 

Но не отчаивался парень. 
Он знал хорошо , к а к у ю в а ж -
ность придают железным до -
рогам в нашей стране . Знал, 

им Малинин. — Крепче дис-
циплина будет . 

Установлены были тогда 
т е х м и н и м у м ы . Решил какого 
старейши й железно дорожи и к -
путеец Толстобров из Котель -

П Е Т Р О В И Ч 
что этот г л а в н е й ш ч й вид 
транспорта будет с о в е р ш е н с т -
в о в а т ь с я и с о в е р ш е н с т в о в а т ь -
ся . 

Были дезертиры с желез -
ной дороги. На них й з а ч Пет-
рович махал р у к о й . 

— Счастливой вам с . *яавк -
д о р о ж к и , — и р о н и ч е с к и говэрил 

нича « п о щ у п а т ь » Мхлимина. 
И речь повел о шпалах, рель -
сах, к о с т ы л я х , а Иван Петро-
вич ему как по писанному 
все и в ы л о ж и л . 

Удивился к о т е л ь н и ч а н и а . 
Спрашивает : «Да ты кто, п у -
теец или д в и ж е н е ц ? » За-
смеялся Малинин и сказал : 

« П о надобности могу работать 
и тут , и т а м » . 

Б ы с т р о овладевший ж е -
лезнодорожным делом, он 
назначается старшим кондук -
тором. Требовательного , в е ж -
ливого работника вскоре выд-
вигают главным кондуктором , 
потом д е ж у р н ы м по станции, 
а затем и начальником стан-
ции Зубанья. 

Редкий год Ивана Петровича 

не премировали. Много у него 

в с е в о з м о ж н ы х поощрений . 

Идет время. Серебром за -

мельтешили в о л о с ы . Но Пет-

рович, так многие на дороге 

зовут Малинина, продолжает 
работать . Не думает оч с т а -
рости сдаваться . Ответственнее 
дело ему поручено с е й ч а с . Он 
товарный кассир . И на утом 
у ч а с т к е навел порядок . 

— Хороший порядок , — 

говорит начальник станции 

'Тоншаево тов . П а р ф е н о в , — 

Ведь не с л у ч а й н о мы просим 

правление дороги наградить 

Ивана Петровича денежной 

премией ко Дню ж е л е з н о д о р о ж -

ника, не случайно его имя че 

сходит с Доски почета станции . 

В. МИХАЙЛОВ* 



Девятая с е с с и я : р а й с о в е т а д е п у т а т о в т р у д м х ц и ж е я 

СЕЛАМ БЛАГОУСТРОЕННЫЙ ВИД 
На днях состоялась сессия районного 

Совета депутатов трудящихся . С докла-
дом «О плановости застройки л благо-
устройстве сельских населенных пунк-
тов района» выступил председатель 
исполкома райсовета тов. Вихарев Л. А. 

За годы Советской власти в сельское 
хозяйство направляются огромные 
средства, что позволяет создавать 
прочную экономическую базу колхозов 
и совхозов . Достаточно сказать то, что 
ежегодно в сельское хозяйство нашего 
района государство вкладывает 4 0 0 т ы -
сяч рублей, кроме того 7 0 0 тысяч руб-
лей в виде долгосрочных кредитов. 

Доходы колхозов в 1 9 6 7 году соста -
вили 4 , 2 миллиона рублей. В связи с 
ростом доходов за последние три года 
в сельхозартелях построено чао : о про-
изводственных построек. 8 ближайшие 
два года запланировано построить 
4 школы, 11 клубов, 3 интерната, 
6 магазинов. 

Работ ! по строительству и произ-
водственные показатели колхозов были 
бы гораздо лучше, если бы не были 
разбросанными и мелкими населенные 
пункты. В сельской местности района 
проживает 1 8 0 8 3 человека, в том 
числе колхозников и членов их семей 
— 9 0 8 6 , рабочих и служащих с е л а — 
3 9 9 7 человек. Все они проживают в 
1 5 5 населенных пунктах. На такое ко -
личество деревень мы имеем 5 1 мага-
зин,. 19 клубов, 4 2 школы, 4 2 кино-
установки, 19 медпунктов и 1 0 библио-
тек. В таких условиях трудно создать 
хорошие условия к у л ь т у р н о - б ы т о в о ю 
обслуживания населения. 

Решением исполкома Горьковского 
областного Совета депутатов грудящих-
ся от 2 2 января 1 9 6 8 года в районе 
планируется несколько перспективных 
населенных пунктов . Например, колхоз 
имени Кирова: деревня О ш а р ы — цент-
ральная усадьба, З о т о в е — у с а д ь б а про-
изводственного участка, Пинал и Лопа-
тимо—отдельно стоящие фермы. Кол-
\ о з ; « М а л о к а м е н с к и й » : — центр Га-
гарииское, усадьбы производственных 
участков Малокаменское, формы — 
Трехречье. Аналогично будет и а дру-
гих хозяйствах. , 

В перспективе вместо 1 5 5 сельских 
населенных пунктов проектируется 
развивать 4 1 . В них будет вестись но-
вое строительство жилых, культурно-
бытовых , производственных зданий и 
сооружений. 

Вся работа по планировке населен-
ных пунктов сводится к тому, чтобы 
создать лучшие условия для жизни 
сельских тружеников . В плане района 
предусматривается расширить сеть 
магазинов, столовых, школ, клубов, 
комбинатов бытового обслуживания, 
библиотек, медицинских пунктов . Пред-
стоит большая работа по строи г м ь с т в у 
школ, так как многие из них размеще-
ны в приспособленных старых домах, 
не отвечающих требованиям. Нам необ-
ходимо иметь в районе 5 средних, 
5 восьмилетних и 2 9 начальных школ. 
В целях создания условий для учащихся 
нужно построить хорошие интернаты 
при всех средних, восьмилетних и 
трех начальных школах. 

В ы ш е с к а з а н н о е — э т о перспектива на 
2 0 лет. Но осуществление плана нуж-
но начинать уже сейчас . 

В перспективе в первую очередь на-
мечено снесение 2 8 населенных пунк-
тов района, в которых насчитывается 
2 4 9 дворов и проживает 8 8 9 человек. 
Но эту работу нужно проводить разум-

но в соответствии с генеральным пла-
ном застройки центральной усадьбы. 

Самой хорошей и удобной застройкой 
в нашей местности являются двухквар-
тирные типовые дома в каменном и 
деревянном исполнении, одноэтажные, 
которые наиболее полно удовлетворяют 
колхозников в ведении лично .о подсоб-
ного хозяйства. Всякое строительство 
должно проводиться тольк» ведома 
исполкома районного, сельского Сове-
тов депутатов трудящихся иод не-
посредственным контролем районного 
архитектора. 

Исполкомам районных и сельских 
Советов предоставлено право прекра-

щ а т ь " и приостанавливать строительство 
г случаях нарушения проекта застрой-
ки. Председатели колхозов должны 
своевременно принимать меры по прек-
ращению самовольного строительства 
па колхозных землях. 

В вопросах застройки имеется много 
недостатков и пока за этим делом никто 
не следит. Строительство ведется там, 
где задумает тот или иной застройщик. 
Строят, например, или капитально 
ремонтируют дома в деревнях Колды-
рята, Юленурка, Трифонове, Арба и 
других. В этих вопросах мы должны 
стоять на твердых позициях: ограни-
чивать строительными материалами, 
широко разъяснять людям о перспек-
тиве данного населенного пункта. В 
деревне Колдырята подготовлен для 
строительства новый дом. Но если 
разъяснить этому человеку, что здесь 
через год не будет школы, никогда не 
будет магазина, клуба, медицинского 
пункта, а все это будет в Больших 
Селках, то не потребуется никаких 
принудительных мер. 

Много недостатков, когда место для 
производственных построек выбирает 
один человек. Проследим .но на примере 
колхоза имени Ленина. В Больших 
Селках строится коровник на 2 0 0 го-
лов. Со временем он окажется среди 
центральной усадьбы, развитие которой 
будет продвигаться в сторону Малых 
Селков к асфальтированной дороге. 
Во избежание таких явлений необходимо 
выбор места производить не одним ли-
цом, а комиссией в составе специа-
листов сельского хозяйства, управления 
пожарной охраны, санитарной службы, 
представителей колхозов и Советов. 

Мероприятия по благоустройству 
населенных пунктов должны преду-
сматривать устройство улиц, тротуаров, 
водоемов, озеленения, о с а е щ е ш м . 
Благоустройство должно осуществляться 
под руководством сельских Советов с 
привлечением сил и средств колхозов и 
организаций. Нужно отметить, что за 
последние годы несколько увеличилась 
посадка фруктово-ягодных деревьев и 
кустарников у общественных мест и 
частных домов. 

Наряду с этим еще-мало у гас деко-
ративных насаждений в местах массо-
вого пользования. Нет, кроме районного 
центра, хороших скверов, мало шлгни 
у школ, клубов и других социально-
культурных учреждений. Мало озелене-
ны улицы Пижмы, Буреполома, Шай-
гино, Тоншаева и Ошминского. Сель-
ским и поселковым Советам нужно еще 
раз критически рассмотреть этот вопрос 
и осенью текущего года сделать в кем 
коренной перелом. 

Часто можно видеть, когда хорыио 
обсаженные, с приличными домами 
улицы выглядят неприглядно. И это 
только потому, что на них растет вместо 

цветов всякий чертополох, крапива, 
лебеда и другие сорняки. Эту работу 
также нужно проводить через общест-
венные организации. Слабо ведется и 
направляется работа уличных и домо-
вых комитетов. 

В вопросах благоустройства, созда-
ния нормальных условий отдыха наших 
тружеников большую роль играет строи-
тельство прудов. Правильно понимают 
это руководители колхозов имени Сверд-
лова, «Малокаменский» , имени Тими-
рязева, «Память Ленина» , ччонц Ле-
нина, « К о л о с » . В 1 9 6 7 году райиспол-
ком вынес решение создать в районе 
в течение 1 9 6 7 — 1 9 7 0 г л . дополни-
тельно 36 прудов, в том числе силами 
ММС — 1 6 , «Сельхозтехника > — 7 , 
колхозов — 13 , но создано только три 
пруда. Нам думается, что ла реках 
Ошме, Ш у к ш у м н Пижме нужно вос -
становить часть прудов бывших мель-
ниц, хотя бы такими же плотинами, 
какие были раньше. 

В настоящее время остро встает воп-
рос о строительстве дорог не только 
районного, но и местного значения. 
Многие руководители колхозов пра-
вильно понимают эту задачу. Если в 
сельхозартели « З а р я » два года назад 
трудно было без трактора проехать из 
бригады в бригаду, то новое руководство 
правильно поняло, что без проезжих 
дорог трудно будет поднять экономику 
колхоза. С первого года своей работы 
Р. Н. Окунев уделил особое внимание 
строительству дорог внутри хозяйства. 
И вот результат—дороги находятся в 
хорошем состоянии. 

Но далеко не все руководители дела-
ют так. Например, колхозы « К з д о ч и г н » 
и « П р о г р е с с » с больным нажимом 
строят дорогу к себе от Ошминского, 
но дело движется плохо. Колхозу « К о м -
мунар» сделало и делает дороги госу -

х дарство, а руководство хозяйства по 
этим делам не хочет стукнуть палец о 
палец. 

Задачи, поставленные на ееесиа в 
отношении перспективной плановой 
застройки и благоустройства населен-
ных пунктов района, вполне выполнимы, 
если на это поднять народ. 

Слово предоставляется председателю 
Болынекувербского сельсовета А. М. 
Уснову. 

— Мы живем в 51 году Советской 
власти, — говорит о н , — но о дорогах 
разговор не прекращается. Однако, с й -
час, чтобы сделать и отремонтировать 
их, не требуется больших затрат, так 
как техники вполне достаточно. 

В связи с электрификацией района 
много деревьев вырубили, но их нужно 
посадить вновь, чтобы зелень росла на 
радость человеку. 

О переселении на центральные усадь-
бы мы планировали с р у к о в о д и в о ч 
сельхозартели имени Свердлова, но 
дальше разговоров дело не движется, 
так как жнлые помещения для времен-
ного жилья не подготовлены. Цент-
ральные усадьбы строятся без плани-
ровки, дома по улице разные, плохое 
снабжение строительными материалами. 

— В о д а , — г о в о р и т председатель пла-
нового отдела райисполкома П. В. Ты-
ринов, — в некоторой степени опреде-
ляет культуру человека. Но мы не 
только не строим водоемы, но и разру-
шаем старые. Был согласован план 
строительства прудов с «Сельхозтехни-
кой» и ММС, но они ег« не выполняют. 
Будущее зависит от того, как мы будем 

строить сейчас . 
В деревнях самые непригляднее и 

некультурные здания — э т о конторы, 
медпункты, магазины. Нужно разво-
дить искусственные парки на берегах 
водоемов, благоустраивать обществен-
ные постройки. Плохо относятся к 
благоустройству ОхтарскОе сельпо, 
которое разводит грязь на дорогах, 
ведущих к населенным пунктам. 

Когда улица чистая и благоустроен-
ная, населенный пункт выглядит оп-
рятным и о народе складывается самое 
хорошее впечатление. 

Председатель Ппжемского поселково-
го Совета М. И. Шуверов сказав: 

— Наш поселок очень большой, но 
зелени в нем мало. В прошлом i оду по-
сажено около- 1 2 тысяч деревьев, а ь 
текущем году запланировано посадить 
16 тысяч . Главное заключается в том, 
чтобы_ сохранить посаженное. 

Сейчас мы разбили парк и создали 
водоем площадью в 2 гектара. Большую 
помощь оказали в этом руководители 
леспромхоза М. С. Трушков и И. Н. 
Смирнов. Но вот молодежь в воскреснл-
ках участвовала мало. Секретарь РК 
ВЛКСМ А. И. Балахонцев ответил, что 
металлолом дороже, за него платят 
деньги. ' 

Мы приложим все усилия, чтобы 
Пижму сделать красивой. 

Слово получает председатель Тон-
шаевского сельского Совета Л. Ф. То-
маров. 

— Перспективное строительство 
нужно начинать с районного центра, 
— говорит о н , — но у нас нет гене-
рального плана, нет твердого хозяина 
по строительству . Пятиквартионый дЬм 
по улице Храмцова оказался посреди 
улицы. Также делают в РСУ и ДСУ. 
Частники начинают строиться кому как 
вздумается. 

Старые водоемы в селе нарушены, а 
новых никто не хочет строить. В свое 
время в райцентре хотели построить 
пруд, были выделены средства, но i 'x 
не хватило. Договорились с членами 
пайщиками, но тут вмешался А. И. 
Кислицын, запротестовал, и до сич нор 
водоема нет. 

Без всякого плана ведется строи-
тельство в колхозах « П у т ь Ленина-> и 
« К о м м у н а р » . По селу у коммунальных 
домов никто не хочет озеленять и 
производить очистку. 

Давно существует школа, но уча-
щиеся в озеленении принимают мало 
участия. Если мы все вместе по-
серьезному возьмемся за озеленение 
улиц, то наши населенные пункты 
будут выглядеть культурными. 

— Растет запрос молодых л ю д е й , — 
говорит председатель сельхозартели 
«Герой труда» В. П. Поплаухич, — им 
нужны коммунальые квартиры, свои 
дома они строить не хотят и не будут . 
Правление колхоза решило построить 
два двухквартирных дома. Строитель-
ство одного из них в стадии завершения. 
Но беда в том, что нет специалистов. 
Видимо нужно иметь в хозяйствах 
строительные бригады и хотя бы на 
2 — 3 колхоза одного техника-строителя. 

Пруды необходимо строить, но чтобы 
они были площадью не менее 5 — 1 0 
гектаров, чтобы можно разводить в них 
рыбу, а по берегам разбивать скверы и 
парки. 

В прениях выступил также предсе-
датель Шайгинского поссовета И. Ф. 
Кудряшов. 

По обсуждаемому вопросу сессия 
приняла соответствующее решение. 
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Василий Петрович Соло-
ницын, которою вы видите 
на снимке, 14 лет работает 

% (шофером в сельхозартели 
' имени Кирова. Богатый 

опыт и отличные знания 
позволяют ему содержать 
машину в исправном со-
стоянии. 

— Безотказный шофер, 
— говорит о нем председа-
тель колхоза И. Н. Кропот-
кин,—'в любое время, в 
любую погоду он безупреч-
но выполняет свою работу. 

•Василия Петровича мож-
но видеть на отвозкг зеле-
ной массы во время заклад-
ки силоса. Сейчас он возит 
из Шахуньи на поля род-
ного колхоза минеральные 
удобрения. 

Фото Б. Василькова. 

Служить людям, выпол-
нять их просьбы и наказы, 
заботиться о повышении 
благосостояния народа — 
все это входит в круг дея-
тельности депутата. 

Зоя Петровна Котик не-
однократно избирается де-
путатом Токшаевского сель-
ского Совета. Она прини-
мает активное участие в 
деятельности Совета. 

Зоя Петровна непрерыв-
но в течение 27 лет рабо-
тает заведующей М. Лугов-
ской начальной чшолой. 
Она пользуется заслужен 
ным увая;ением у населе-
ния. 

Это уважение она за-
служила своей работой и 
общественными делами. 
Она помогает Совету ре-
шать самые разнообразные 
вопросы производства и 
быта, благоустройства и 

Т Р Е Т Ь Я 

П Р Е М И Я 
/ 

Постановлением правления 
облпотребсоюза по итогам 
работы второго квартала 
Тоншаевскому райпотребсою. 
зу была присуждена третья 
премия в сумме 1700 руб-
лей. Райпотребсоюз был за-
несен на Доску почета обл. 
потребсоюза. 

Во втором квартале работ-
ники торговли потрудились 
неплохо. Например, план то-
варооборота в общем по 
райпотребсоюзу был выпол-
нен на 101 процент, общест-
венного питания — на 100,8, 
заготовок—168 комиссион-
ной торговли—на 112, прода-
жа книг—на 116 процентов. 

Работники торговли уве-
рены, что и в третьем квар-
тале показатели работы бу-
дут хорошими. 

А. КИСЛИЦЫН, 
председатель РПС. 

• • • * : : 

Ц И Ф Р Ы Р О С Т А 
Сравнивая показатели 1947 и 1967 годов , мы 

у б е ж д а е м с я , что за 20 лет в экономике колхозов 
нашего района произошли большие изменения. 
Если в 1967 году основные средства производства в 
денежном выражении составляли 8723336 рублей , , 
т о 20 лет назад всего л и ш ь — 1 1 0 5 9 6 2 рубля 
(здесь и далее в новом денежном исчислении). 
Постройки и с о о р у ж е н и я в 1947 году оценива-
лись в с у м м е 519795 рублей, транспортные сред -
ства — 97267 рублей. Через 20 лет их стоимость 
стала равняться соответственно 4284424 рублям 
и 245993 рублям. 

Если в 1947 году б ы л о всего 15 грузовых ав-
томобилей балансовой с т о и м о с т ь ю 23848 рублей, 
то в 1967 году их насчитывалось 106, балансовая 
стоимость которых выражалась в с у м м е 177479 
рублей . 

За истекшие 20 лет поголовье продуктивного 
скота выросло в денежном исчислении на 1181493 
рубля и равнялось в 1967 году 1336995 рублям. 

Колхоз „Федоровский" Л о ж к и н с к о г о сельсовета 
(ныне в составе колхоза „Память Ленина" ) с о -
стоял из 28 крестьянских дворов , имел 299,7 гек -
тара пахотной земли. Д е н е ж н ы е д о х о д ы в 1954 
году здесь составляли 729 рублей. П р и х о д н о - р а с -
ходная смета была выполнена лишь на 8 процен-
тов . П е р е р а с х о д д е н е ж н ы х средств равнялся 
1075 рублям. 

Ныне самые высокие д о х о д ы имеет сельхозар -
тель „ К о м м у н а р " . В 1967 году они составили 
528641 рубль. 

С. К О Р Ж А В И Н , 
главный бухгалтер сельхозуправления. 

Рассказы 
о депутатах 

Служит 
людям 

культуры села, народного 
образования и здраво-
охранения, ибо успех дея-
тельности Совета зависит 
прежде всего от активности 
и инициативы каждого де-
путата. 

Являясь членом куль-
турно бытовой комиссии Со-
вета Зоя Петровна прини-
мает в ее работе активное 
участие, а принимаемые 
решения комиссией претво-
ряются ею в жизнь, боль-

шую помощь Зоя Петровна 
оказывает в повышении 
общеобразовательного уров-
ня населения, помогает 
семье. К ней очень часто 
обращаются люди по самым 
различным вопросам и 
всегда она помогает в их 
разрешении, а что не в си-
лах сделать, ставит эти «оп-
росы перед исполкомом 
Совета. 

Работа депутата много-
образна и помочь в э том им 
должны прежде всего ис-
полком Совета, ибо не все 
еще депутаты активно 
участвуют в решении задач, 
поставленных перед ними, 
жизнью и избирателями. 
Некоторые из них редко 
бывают в своих округах и 
отчитываются перед изби-
рателями о своей депутат-
ской деятельности. 

Н. ЦЕЛИЩЕВА. 

СОРЕВНОВАНИЕ 
КОЛХОЗОВ 

по продаже государству продуктов 
животноводства на 1 августа 1968 года 

Первая графа — продано молока, вторая — мяса, третья — яиц, 
четвертая — ыеретн (в процентах к годовому плану). 

| „Ошминский 93 74 — 58 
; Имени Кирова 87 54 — : — 
| «Малокаменский" 82 84 81 59 
1 Имени Ленина 79 94 — 33 
| „Красная нива" 79 51 — 70 
| „Путь Ленина" 76 77 .47 46 
• „Организатор" 74 49 — 29 
t Имени Тимирязева 72 61 — 66 
* „Гигант" 72 40 — — 

| „Коммунар" 69 77 — 46 
| « П р о г р е с с " 69 66 — 68 
1 „Кодочиги" 67 66 — 56 
| „Герой труда" 67 61 — 41 
• „ К о л о с " 66 65 — 30 
| Имени Свердлова 64 55 — 80 
• „Память Ленина" 64 39 — 70 
х „ П у т ь к к о м м у н и з м у " 63 86 — 47 
: „Заря" 61 41 — 37 
J „ И р - Ж а р а " 37 41 — — 

» Итого по району: 72 63 64 52 

ф Беседа 
с читателем 
на международные 
т е м ы 

Переговоры главы правитель, 
ства Родезии Яна Смита с 
премьер-минист р о м Ю ж н о . 
Африканской Республики Фор-
стером о координации совмест-
ных действий, направленных на 
подавление национально-освобо-
дительного движения, вновь 
привлекли внимание к положе-
нию в южной части африканс-
кого континента. А положение 
это, как неоднократно предуп-
реждали африканские государ-
ственные деятели, чрезвычайно 
напряженное, и создает серьез-
ную опасность для миоа в этом 
районе. 

Ответственность за такое по-
ложение несет в первую оче-
редь ЮАР, правите пи которой 
хотели бы превратить всю юж-
ную часть Африки в бастион 
колониализма и расизма. Образ-

НА ЮГЕ АФРИКАНСКОГО КОНТИНЕНТА 
цом для этого должна, по их 
замыслам, служить сама ЮАР, 
где проводится политика угне-
тения африканского и «цветно-
го» населения известная под 
названием «апартеид». ЮАР 
>же приступила к практическо-
му осуществлению своих пла-
нов. Она присоединила к себе 
Юго-Западную Африку, хотя 
Генеральная Ассамблея ООН в 
июне этого года приняла спе-
циальное решение, подтвержда-
ющее право Юго-Западной Аф-
рики (африканцы называют его 
Намибией) на независимость и 
свободу и осудила ЮАР за ее 
незаконные действия. 

Главным союзником ЮАР в 
южной части Африки является 
Родезия, где у власти также 
находятся колонизаторы и ра-
систы, во главе с упомянутым 
Смитом. Сейчас в Родезии под-
готавливается новая «конститу-
ция», цель которой — «узако-
нить» независимость от Англии, 

провозглашенную в 1965 году, 
и закрепить положение, при 
котором африканское население 
этой страны лишено всех поли-
тических прав. 

Однако отряды объединен-
ных патриотических сит Союза 
африканского народа Зимбабва 
(так африканцы называют Роде-
зию) и африканского нацио-
нального конгресса (ЮАР) ве-
дут вооруженную борьбу про-
тив своих угнетателей — расис-
тов и колонизаторов. 

В карательных операциях ро-
дезийских войск против парти-
зан принимают участие воин-
ские части и авиация из ЮАР. 
Такую же помощь правители 
ЮАР оказывают и португальс-
ким колонизаторам, которые 
отчаяннно пытаются удержать 
под своим господством колонии 
Анголу и Мозамбик. Националь-
но-освободительные силы в этих 
колониях добились серьезных 
успехов. Фронт освобождения 

Мозамбика, например, полно-
стью контролирует пятую часть 
страны с населением в 1 мил-
лион человек. 

Таким образом, на юге Аф-
рики создан военно-чолигичес. 
кий блок в составе расистов из 
ЮАР, Родезии и португальских 
колонизаторов. Этот союз «не-
честивых» опирается на под-
держку стран НАТО, в первую 
очередь США, Англии и ФРГ. 
Монополии этих стран контро-
лируют огромные естественные 
богатства юга Африки (алма-
зы, золото, уран, хром, асбест— 
далеко неполный их список) и 
поэтому весьма заинтересованы 
в сохранении здесь колониаль-
ного господства. Из стран НАТО 
широким потоком идет оружие, 
которое используется для вой-
ны против африканского насе-
ления. Поддержка стран НАТО 
позволяет ЮАР и ее союзни-
кам обходить или подросту иг-
норировать политические и эко-

номические санкции, которые 
принимаются против их на ос-
новании решений ООН. 

Союз «нечестивых» представ, 
пяет серьезную угрозу^ и для 
независимых стран Африки. 
Сейчас главным объектом на-
падок со стороны ЮАР и ее 
союзников является Танзания и 
особенно Замбия, которая охва-
чена в полукольцо Родезией и 
португальскими колон и я м и. 
Форстер и Смит уже не раз 
грозили Замбии вооруженным 
нападением. 

Африканские народы отдают 
себе отчет, что их сила в един-
стве. В этом плане и будет 
рассмотрено положение на юге 
Африки на пятой сессии Ас-
самблеи глав государств и пра-
вительств стран—членов Орга-
низаций африканского единст-
ва, которя состоится в середи. 
не сентября в городе Алжире. 

Е. ЕГОРОВ. 
(ТАСС). 
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IX Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов в Софии Я ВЕРЮ, О Н Ж И В ! 

В годы войны летчик Василий Бондареико со-
вершил 4 9 7 боевых вылетов, уничтожил 2 6 немецких 
самолетов. Его подвиг отмечен Золотой Звездой Героя 
Советского Союза. Многое пережил Василий Ефимович 
— он видел тяжкий труд солдат, видел смерть друзей. 
Вслед за Сергеем Смирновым Василий Бондареико за-
нялся после войны поисками неизвестных героев. Он 
встречается с очевидцами их подвигов, разыскивает ар-
хивные документы — и новые биографии, рассказы о 
ие известных до сих пор подвигах, совершенных в ми-
нуты невиданного взлета человеческого духа, заносятся 
па страницы Великой Отечественной Войны. 

Сегодня Василий Ефимович Бондареико рассказывает 
читателям об одном из своих поисков. Необык-
новенна эта история о мужестве солдата, о люб-
ви и верности. 

Л ЕТОМ 1965 года я получил 

ки матери двоих детей. Вот оно, 
это письмо: 

«Помогите разыскать дорогого 
мне человека — Григория Степа-
новича Акуленка, который сра-
жался за Украину, освобождал 
от гитлеровской чумы Киеа. В пос-
ледние месяцы войны был кэман 
диром танковой роты. С боими 
прошел от Прута до Волги, за-
тем от Сталинграда до Берлина. 
Последнее письмо написана им 
из Берлина. Позже из сообщения 
командования части я узнала, что 
в тот самый день, в канун нашей 
победы, он был тяжело рамеч и 
отправлен в госпиталь. 

Я долго искала его, но не 
нашла. Я чувствую, что он жив, 
ни на день не оставляю надежду, 
что найду его. Только подумайте; 
двадцать лет из месяца в месяц 
я получаю денежные переводы. 
Мне присылают деньги самые 
разные люди, из разных городов. 
Я не знаю ни одного из тех лю-
дей, которые присылают мне 
деньги. Кто они! Неужели и мо-
его мужа столько верных друзей, 
взявших на себя обременитель-
ную для них многолетнюю заботу 
обо мне и моих детях. 

Нет нет, я верю, что Акуленок 
жив. что это он помнит о б о мне, 
помогает мне. Я думаю, что с 
ним приключилось что-то страш-
ное, раз он не вернулся домой. 
Есть какая-то причина, какая-то 
таинственная причина, н о я не 
знаю ее. Когда муж уходил на 
фронт, он сказал: «Если со мной 
случится беда, если меня искале-
чит в бою, ты не жди меня. 

IУстраивай свое счастье, обузой 
тебе никогда не стану. Только, 
прошу тебя, береги дочерей».' 

\m\™\H\\mHmm\\\\ttmvvvwwmwvu\\m\mv.'«ittn1 : 
Я пыталась разузнать о нем от 

людей, которые присылают день-
ги. Писала им, просила ничего не 
скрывать от меня, сказать честно, 
откуда у них эти деньги. В стает 
слышала одно и то же: «Ехал 
человек в поезде, попросил меня 
сделать перевод, говорил, чго 
просит за друга, погибшего на 
войне». 

У меня дети. У детей уже свои 
дети. Пожалуйста, помоги;е всем 
нам, если сможете.. . Наталья 
Акуленок. 18 августа 1965 года». 

Письмо говорило о прекрасном 

человеке-, верной жане солдата. 
Хотелось поскорее помочь ей, 
обрадовать, вознаградить за дол-
гие годы ожидания или утешить, 
успокоить. Но жизнь есть жизнь 
И не всегда она опрачдывает 
наши надежды. Ответить ой быст-
ро мне не удалось. Потр^бозл-
лось два с лишним года, чтобы 
узнать что-то определенное о 
военной жизни Григория Акулен-
ка, о его дальнейшей судьбе. 

...На действительную военную 
службу Григорий Ак /леноч был 
призван в 1930 году. Поп-ал в шко-
лу механиков-водителей, а после 
окончания получил напрадление в 
одну из строевых частей—на Ук-
раине—вблизи границы. 

Григорий был отличным танки-
стом. Уже через два месяца его 
назначили помощником коман-
дира взвода, выбрали комсоргом 
роты. Его страстью было чтение. 
Бывало, заберется среди ночи в 
ленинскую комнату, прикроет 
лампочку газетой и до утра про-
сидит над книгами. После демо-
билизации вернулся в родную 
придонскую станицу сел за ру.пь 
трактора В начале 1941 года его 
призвали' на переподготовку. 
Через три месяца дум 1Л вернуть-
ся домой, к семье. Но началась 
война. ( П р о д о л ж е н и е с л е д у е т ) , 

• ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 

У ОДНОГО ХОЗЯИНА РАЗНЫЕ ПОРЯДНИ 
—Прошу, ну прошу, от-

весьте полбуханки зле-
ба. Нет. с собой денег 
на буханку, — п р о с и т 
пенсионерка Е. Марку-
шева продавца хлебной 
секции второго магази-
на в Тоншаеве. 

— Я вам сказала, что 
резать буханку не буду, 
— вторит нервно прода-
вец Соловьева. 

— Но ведь в первом 
магазине о т в е ш и в а ю т 
хоть треть, хоть четверть 
буханки. 

— Там как хотят, а я 
торгую только целыми 
буханками. Д а в а й т е 
отойдите в сторону, не 
задерживайте очередь. 

Подходит п о ж и л о й 
мужчина и просит взве-
сить две буханки хлеба 
посвежее, так как у них 
с супругой плохие зубы, 
а каждый день ходить в 
магазин он не может по 
той причине, что дале-
ко живет. 

— Не могу, —говорит 
Соловьева, -s- вот вам од-
на сегодняшней выпеч-
ки, а вторая позавче-
рашняя. 

Такие картины во вто-
ром магазине можно ви-
деть ежедневно. Без-
условно знают это и ра-
ботники сельпо, но" мер 
никаких не принимают. 

В. ГОРЯЧЕВ. 

На снимке: участники фестиваля во время торжественного ше-
ствия по улицам столицы Болгарии. 

На снимке: посланцы молодежи стран Латинской Америки в 
столице фестиваля. 

На снимке: советская делегация в столице фестиваля. 

Фото Б Т А - Т А С С . 

НАРОДНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ В РАБОТЕ СУДА 
Одной из форм у ч а с т и я об -

щ е с т в е н н о с т и в о с у щ е с т в л е -
нии правосудия ян, глете и 
рассмотрение у г о л о в н ы х и 
гражданских дел в судах с 
участием народных заседате-
лей. К о с у щ е с т в л е н и ю право -
судия в н ашей стране привле -
чена большая армия заседа-
телей, избранных народом. 
Достаточно сказать ,что толь -
ко в нашем народном суде 
число народных заседателей 
достигает 1 5 0 человек . Боль-
шие и о т в е т с т в е н н ы е задачи 
в ы п о л н я ю т они в стадии с у -
дебного разбирательства дел в 
суде первой инстанции. Все 
в а ж н ы е в о п р о с ы р е ш а ю т с я 
судьей совместно с народными 
заседателями. Ж и з н е н н ы й о п ы т 
народных заседателей ч а с т о 
помогает обратить внимание 
на те или иные о б г ч ы т с л ь -

ства , выяснение которых спо -
с о б с т в у е т правильному' и обо -
снованному р е ш е н и ю дела. 

Представители г-озетской 
о б щ е с т в е н н о с т и — . [ародчые 
заседатели, решая с у д ь б у 
человека , в се сторонне о б с у ж -
дают все прошедшие перед 
ними на судебном разбира-
тельстве доказательства . От их 
решения зависит не т о л ь к о 
судьба человека, н а х о ; ицегося 
на скамье п о д с у д и м ы х , но и 
правосудность приговора , то 
есть авторитет с о в е т с к о г о 
суда. Несомненно, чго избран-
ные народом на о б щ и х с о б р а -
ниях народные заседатели с о 
всей ответственность .о участ -
в у ю т в постановлении закон-
ных и о б о с н о в а н н ы х с у д е б н ы х 
приговоров и решений по 
гражданским делам. К таким 
заседателям относятся ч е н с и о -
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нер Д. А. Евстропов , инспек-
тор гостехнадзора управления 
сельского х о з я й с т в а Б. И. 
Крашенинников , учительница 
средней школы Г. II. Ч и х а й л и -
на, электрик КБО В. Я. (.'мир-
нов и многие другие . 

Роль народных засада гелей 
не ограничена участием в с у -
дебном разбирательстве у го -
л о в н ы х и гражданских дел. 
После того , как приговор суда 
по уголовному делу в с т у п и л в 
з а к о н н у ю силу , то в ряде с л у -
чаев народные заседатели 
у ч а с т в у ю т и в его исполне-
нии. Когда суд применил к 
виновному условное о с у ж д е -
ние и передал его на пере-
воспитание коллективу или 
общественной организации, 
народные заседатели наблю-
дают за поведением о с у ж д е н -
ного . Для этого в народных 
судах , в том числе и в нашем 
нарсуде , образованы с о в е т ы 
народных заседателей, которые 
о с у щ е с т в л я ю т контроль за 
перевоспитанием и поведени-
ем условно о с у ж д е н н ы х . Мно-
гие у словно о с у ж д е н н ы е б ы л и 
проверены народными заседа-
телями по месту работы и ж и -
тельства . 

Народные заседателе участ -
в у ю т не только в йынегечии 
решений по граждане ы и де-
лам, но и в проверке испол-
нения с у д е б н ы х решений 
третьими лицами, т . е. как 
в ы п о л н я ю т с я решения суда на 
местах . В 1 9 6 7 году народным 
заседателем А. Ф. Антюфеевой 
была произведена проверка 
правильности удержаний али-
ментов по и с п о л н и т е л ь н ы м 
листам в Пижемском л е с -
промхозе . А. П. Парфенов из 
поселка Шайгино проверил 
правильность удержаний но 
исполнительным листам в 
Т о н ш а е в с к о м м е ж к о л - о м с г р о е . 
Все это помогает в работе Тон-
ш а е в с к о г о райнарсуда . 

Еще больше б ы у к р е п и л а с ь 

связь представителен общест -
венности с т р у д я щ и м и с я , с на-
родом, если бы народ, !ые за-
седатели о т ч и т ы в а л и с ь о с в о -
ей работе перед избирателями, 
проводили беседы с ч д е л е н и -
ем на правовые темы. 

Участие народных заседа-
телей в судебном разбира-
тельстве гражданских и у с -
л о в н ы х дел является одной из 
форм широкого привлечения 
т р у д я щ и х с я к в ы п о л н е н и ю 
поставленной Программой пар-
тии задачи дальнейшего у к -
репления с о ц и а л и с т и ч е с к о й за-
конности и полной ликвида-
ции п р е с т у п н о с т и в стране . 

В. КИСЕЛЕВ, 
народный с у д ь я . 

Зам. редактора 
Г. А. КИСЕЛЕВ. 

К НАСЕЛЕНИЮ Р А Й О Н А 
21 июля с. г. 72-летняя женщина Александра Алексеевна Ко-

ковихина ; жительница д. Козлы Судаковского сельсовета ушла а 
лес за ягодами и не вернулась. 
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